

Foto: SDP

La Paz, Baja California Sur (BCS).- Miembros del Frente Ciudadano en Defensa del Agua y la Vida acusó al proyecto minero Los Cardones, ligado a Ricardo Salinas Pliego de Tv Azteca, de comprar la voluntad de los regidores salientes del XIV Ayuntamiento de La Paz para cambiar el uso de suelo en la Reserva de la Biosfera de Sierra La Laguna.

Los representantes del organismo, que alberga a más de 30 agrupaciones civiles, acusaron al creador del Frente Pro Desarrollo Sustentable y coordinador regional de Tv Azteca, David De La Paz, de orquestar una estrategia para doblegar a los ediles a su favor, aun cuando sea irregular la autorización de cambio de uso de suelo.

Actualmente se encuentran en litigio las tierras donde se localiza la concesión minera dentro del área natural protegida, por lo que no pueden comprobar la posesión de los predios, pero a la minera no le importó y desalojó a una familia de rancheros hace unos meses que se negaron a recibir una suma por antiquísima propiedad. Los amenazaron de muerte.

“Y a pesar de que el autodenominado Frente Pro Desarrollo Sustentable, que no tiene la menor idea de que es la sustentabilidad y está integrado por empleados de Grupo Salinas, afirme erróneamente que nos oponemos al desarrollo; es, precisamente, porque estamos a favor del desarrollo sostenible que estamos en contra de que nuestra agua y ambiente se contaminen para siempre por la ejecución de mega proyectos de minas tóxicas que afectarían irremediablemente nuestra salud, actividades económicas y calidad de vida”, expuso Juan Ángel Trasviña Aguilar, vocero de quienes protestaban.

Además, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) lleva una pugna jurídica para apropiarse de dos terrenos nacionales que están dentro de la concesión, y orientarlos a la conservación.

Aproximadamente 40 personas se reunieron en la explanada de Palacio Municipal de La Paz para evitar que el cabildo sesionara, y así ocurrió. Más tarde, se unió un contingente proveniente de Todos Santos para tomar acuerdos para proceder ante lo que consideran una amenaza de contaminación para la región.

Los defensores del agua aseguraron tener pruebas de la intención de la gente de Salinas Pliego, porque una fotografía se filtró de la carpeta Documentación para Trámite de uso de suelo municipal que ingresó desde mayo de 2015 para su votación entre los regidores.

“Y si la el Cabildo aprueba mayoritariamente la venta (no podríamos decirlo de otra manera) de esa autorización, estaría decretando no solo la pérdida de la vocación turística de La Paz y los Cabos, su importante agricultura orgánica y ganadería, además de la pesca y el comercio; sino también la irreversible contaminación del agua, no solo para las actuales generaciones sino para todas las futuras generaciones”, añadió Trasviña Aguilar.

La administración actual, a unos meses de terminar, tras la salida de la presidente priista Esthela Ponce Beltrán, y ahora conducida por el corredor de autos todo terreno, Ignacio Monroy, parece acelerar el paso para cumplir con los pendientes no resueltos.

Hace poco los regidores concesionaron a una desconocida empresa (GIRRSA de vínculos con gobiernos del PRI en Puerto Vallarta), y en redes sociales fueron duramente criticados.

29 de julio de 2015

Fuente: [SDP](#)

Nota de Carlos Ibarra